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В течение 21 марта юго-западнее Кёнигсберга войска 

3-го Белорусского фронта продолжали бои по уничто-
жению Восточно-Прусской группы немцев и заняли ряд 
населённых пунктов. По дополнительным данным, в боях 
за город Браунсберг войска фронта захватили следующие 
трофеи: танков – 204, бронетранспортёров – 25, миномётов 
– 109, пулемётов – 204, автомашин – 1 050, паровозов – 5, 
железнодорожных вагонов – 633, складов с различным во-
енным имуществом –17.  В районе Бреслау продолжались 
бои по уничтожению окружённой в городе группировки 
противника. На всех фронтах подбито и уничтожено 176 
немецких танков. В воздушных боях и огнём зенитной 
артиллерии сбито 69 самолётов противника. В ночь на 21 
марта наши тяжёлые бомбардировщики нанесли удар по 
железнодорожному узлу Веспрем в Венгрии. В результате 
возникли пожары, сопровождавшиеся взрывами.

 Наступающие советские части настойчиво продвига-
ются вперёд, уничтожая вражеские узлы сопротивления. 
Прижатые к заливу Фриш-Гаф на узкой прибрежной поло-
се остатки разгромленных немецких соединений яростно 
сопротивляются. В районе населённого пункта Больбиттен 
немецкая пехота предприняла несколько контратак. Наши 
подразделения отбили их и заняли Больбиттен. Особенно 
ожесточённые бои происходят в районе города Хайли-
генбайль. Советские части, наступающие на север вдоль 
реки Банау, сломили сопротивление немцев и овладели 
сильно укреплёнными позициями. Идут бои за переправы 
через реку Иарфт, прикрывающую город Хайлигенбайль 
с юга. Одновременно другие наши части выбили немцев 
из сильно укреплённых опорных пунктов Грунау и Радау 
и вышли к железной дороге Браунсберг – Хайлигенбайль. 
Здесь наши пехотинцы стремительной атакой на ряде 
участков прорвали оборону немцев. Войска фронта, на-
ступающие вдоль побережья залива Фриш-Гаф на восток, 
переправились через реку Пассарге в её устье и заняли 
Альт-Пассарге. Наша артиллерия днём и ночью обстрели-
вает порты и пристани, находящиеся в руках противника. 
За день боёв истреблено более 4 тысяч немецких солдат и 
офицеров, уничтожено 26 танков и 60 орудий противника, 
захвачено много трофеев и пленных.

На Данцигском направлении наши войска вели насту-
пательные бои. Юго-западнее Данцига советские части 
прорвали две линии вражеских траншей и заняли опорный 
пункт Клайн-Белькау. Ожесточённые бои произошли в 
районе Гросс-Катц. Гитлеровцы, поддержанные огнём с 
военных кораблей и бронепоездов, оказывали отчаянное 
сопротивление. Наши пехотинцы, танкисты и артилле-
ристы преодолели несколько линий траншей, противо-
танковые рвы, минные поля и ворвались в Гросс-Катц. 
Вражеский гарнизон, понесший в упорных уличных боях 
тяжёлые потери, в беспорядке отступил. Советские части 
овладели этим важным узлом обороны немцев. В течение 
дня уничтожено несколько тысяч солдат и офицеров про-
тивника, 25 танков, 54 орудия, 5 бронетранспортёров и 
один вражеский бронепоезд.

Наша авиация, несмотря на неблагоприятную погоду, на-
носила бомбардировочно-штурмовые удары по противнику. 
Уничтожено несколько танков, 120 автомашин, потопили 
катер и 3 баржи. В порту Гдыня взорван крупный склад 
боеприпасов. Тяжёлые бомбардировщики 21 марта нанесли 
удар по военным объектам врага в городе Бреслау. 

В оборонительных боях, недавно происходивших в 
районе озера Балатон, советские воины проявили высокую 
боевую выучку и беззаветную храбрость. Батарея само-
ходных орудий старшего лейтенанта Кочерги, вступив в 
бой с 14 немецкими танками, сожгла и подбила 8 танков 
противника. В ночном бою на раненого командира роты 
лейтенанта Бахрушина набросилась группа немцев. На 
выручку своего командира поспешил красноармеец Со-
лодкий. Отважный боец застрелил трёх гитлеровцев, а 
двух заколол штыком. Солодкий благополучно доставил 
лейтенанта в медицинский пункт. Гвардии красноармеец 
Иван Скородумов при отражении вражеской атаки прыгнул 
на немецкий танк, у которого был открыт люк. Гвардеец 
очередью из автомата перебил немецких танкистов и при-
вёл танк в свою часть. 

Сельские сходы

По ежегодной традиции к 
пятковцам на встречу при-
ехали многие чиновники 
районного масштаба: глава 
района Леонид Сауков, его 
заместители Нина Вагано-
ва и Наталья Кривошеина, 
директор МУП «РКХ-2» 
Виктор Курчатов, началь-
ник отдела упоровской по-
лиции Юрий Плесовских.  

На сходе, приуроченном 
к сорок второму заседанию 
Пятковской Думы, глава 
местной администрации 
Татьяна Давыденко отчи-
талась перед депутатами и 
сельской общественностью 
о работе, проделанной за 
год, о произошедших из-
менениях, как положитель-
ных, так и отрицательных. 

Территория, как и весь 
район, сельскохозяйствен-
ная, а потому одними из 
главных являются цифры 
динамики поголовья КРС, 
коров и свиней. Здесь на 
1 524 человека населения 
приходится 645 личных 
подсобных хозяйств. При-
чём в небольшом селе Ки-
селёво, где проживают 225 
человек, насчитывается 111 
ЛПХ, от которых молока 
сдаётся даже больше, чем 
от пятковских коров. Есть 
и проблемы: идёт сокра-
щение количества свиней 
и свиноматок, больше, чем 
в два раза уменьшился про-
цент по осеменению коров 
– с 89,5 процентов до 41. 

Сейчас в поселении стро-
ится 10 домов, в 2014 году 
было введено в эксплуата-
цию 189 квадратных ме-
тров жилья. В текущем го-
ду план ввода – 400 жилых 
квадратов. Администрации 
поселения предстоит боль-

шая работа с владельцами 
строящихся домов, так как 
здесь есть свои проблемы. 

В прошлом году на терри-
тории поселения были ка-
питально отремонтированы 
резервуар чистой воды на 
водозаборе, котёл в школь-
ной котельной, 100 метров 
теплосетей и один километр 
водопровода по улицам Со-
ветской и Нагорной.   

В прошлом году под-
ключились к водопроводу 
и завели в дом «блага циви-
лизации» 11 домовладений. 
Сейчас идёт активная рабо-
та по заключению новых 
договоров и сбору денег за 
пользование водой.        

Также в 2014 году в по-
селение пришёл долго-
жданный газопровод, этим 
летом планируется запу-
стить его в эксплуатацию. 
Значит, что к началу ново-
го отопительного сезона 
многие пятковцы смогут 
забыть про дрова и всё, что 
с ними связано. 

Омрачили деревенский 
быт два пожара, в одном 
из них погиб человек. А 
потому администрацией 
совместно с работниками 
пожарного поста, участко-
вым полиции, депутатами и 
социальными работниками 
был проведён ряд меропри-
ятий: обход многодетных, 
неблагополучных семей, 
пенсионеров, граждан, ве-
дущих асоциальный образ 
жизни. Все они получили 
инструкции и памятки. 

Слаженно и стабильно 
работают многие объекты 
пятковского соцкультбыта, 
идут запланированные ре-
монты, приобретается не-
обходимое оборудование. 

«Одна из главных задач, 
поставленных губернатором 
области и главой района мне, 
администрации и Думе, – 
это развитие на территории 
малого и среднего бизнеса, 
создание новых рабочих 
мест, появление новых ин-
вестиционных проектов. В 
2014 году у нас было создано 
14 рабочих мест: открылось 
новое предприятие «Ви-
раж», магазин строительных 
и хозтоваров ИП Романова, 
положительно решился во-
прос об открытии неболь-
шого школьного буфета, 
магазин ИП Трапезникова 
перешёл на формат само-
обслуживания», – рассказала 
Татьяна Давыденко.

На 2015 год перед гла-
вой администрации и её 
командой стоят задачи по 
дальнейшему развитию 
территории – по-прежнему 
будет продолжена работа 
по активизации предприни-
мательства, по увеличению 
поголовья скота в ЛПХ, 
будет усилена работа по 
сбору земельного и иму-
щественного налогов, так 
как сейчас с этим есть про-
блемы, в результате бюджет 
недополучает денег. 

Картину деревенского 
быта обрисовал в докла-
де местный участковый 
Сергей Бабинцев. По его 
словам, за год были зафик-
сированы 161 обращение 
граждан в полицию и 18 
преступлений. Чаще всего 
на территории поселения 
регистрировались случаи 
угрозы убийством, кражи, 
причинения вреда здоро-
вью. Никаких особо тяжких 
преступлений пятковцы в 
прошлом году не соверши-
ли, многие отступления от 
закона случились в пьяном 
угаре, а потому участковый 
поставил задачу по профи-
лактике «злоупотребления» 
среди населения. 

Глава района Леонид 
Сауков начал своё высту-
пление с краткого экскур-
са в современные реалии 
кризисной экономики и 
общие тенденции развития 
Упоровского района. По 
словам Леонида Николае-
вича, у нас на 11 процентов 
увеличился ВВП, а населе-
ние приросло 94 новыми 
жителями. 

Он рассказал предста-
вителям пятковской обще-
ственности о том, что со-
циальные статьи бюджета 
на 2015 год в районе полно-
стью защищены и будут ис-
полнены без жертв. Однако 
есть сложности с новыми 
проектами и стройками – 
пока денег в бюджете на 
них нет, в том числе на 
нужные пятковцам новый 
спортзал и ремонт плоти-
ны, чьё состояние вызывает 
беспокойство у местных 
жителей. 

Зато в текущем году на 
территории поселения бу-
дет построен ещё один па-
вильон чистой воды, 13 
миллионов рублей (из 27 
миллионов годового до-
рожного бюджета района) 
пойдут на ремонт здешних 
дорог. В течение 15-16 годов 
в местный Дом культуры 
будет заведена тёплая вода и 
оборудован санузел. Кроме 
того, планируется ремонт 
в пятковском детском саду. 

Глава района призвал 
усилить на территории 
работу с детьми в направ-
лении дополнительного 
образования: «Все дети 
должны быть заняты! – 
сказал Леонид Николаевич, 
– Неважно, что они будут 
делать – петь, плясать, мяч 
гонять. Но их нужно заин-
тересовывать, агитировать, 
главное, чтобы у ребяти-
шек не оставалось времени 
на глупости».  

(Окончание на 2 стр.)

Пятковцы - четвёртые в районе
Среда 18 марта выдалась беспокойной для жителей 

села Пятково. в этот день здесь прошли сразу не-
сколько важных мероприятий: сельский сход, вру-
чение юбилейных медалей и праздничный концерт, 
подготовленный работниками рдК.
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Провозглашённый Генеральной Ассамблеей ООН 
лишь два года назад, этот праздник отмечается во 
многих странах в целях привлечения внимания к 
значимости лесов всех типов для обеспечения благо-
получия мирового сообщества и устойчивого разви-
тия нашей планеты.

Ежегодно в рамках Международного дня лесов 
проводятся различные практические и информацион-
но-просветительные мероприятия международного, 
регионального и странового уровня, в которых наравне 
с экспертами лесного хозяйства принимают участие 
деятели политики и культуры, предприниматели и уча-
щиеся, – самая широкая аудитория.

Международный день лесов-2015 посвящён рас-
смотрению их роли в обеспечении продовольственной 
безопасности человечества. В свете обозначенной 
тематики первостепенное значение приобретает сфера 
недревесных пищевых ресурсов леса, вопросы их раз-
нообразия, вариантов использования и оценки. Не менее 
важен потенциал лесов в сохранении плодородия почв 
и доступности водных ресурсов, обеспечении биологи-
ческого разнообразия, состояния атмосферы, а также 
смягчении климатических изменений. Данные функции 
оказывают непосредственное влияние на качество жизни 
населения всего мира.

Для России, крупнейшей лесной державы, в которой 
жизнь каждого человека связана с лесом, идеи этого 
праздника имеют особое, традиционно высокое значе-
ние. В рамках Международного дня лесов в этом году 
на территории страны пройдёт «Всероссийский день 
знаний о лесе». Ученики наших школ также пополнят 
свои знания о том, почему нужно беречь зелёное богат-
ство планеты, как сохранить наши леса и всё живое в 
них от пожаров, варварского отношения, уничтожения. 
Также внимание жителей района будет привлечено и к 
различным акциям, запланированным в этом году.

Например, к 9 мая в нашем районе будет высажен «Лес 
победы» в рамках всероссийского проекта. Участок под 
посадку деревьев уже определён, «Лес победы» распо-
ложится на площади в 2,7 гектара в Суерском сельском 
поселении. пока земля ещё дремлет под слоем снега ре-
шаются другие организационные вопросы: доставки по-
садочного материала, привлечения технических средств 
и кадрового состава и всех участников большого и 
важного проекта  – ветеранов, школьников, организаций.

Сергей БЕЛЬКОВ,
 начальник отдела «Упоровское лесничество».

21 марта – 
Международный день лесов

Официальный отдел

РЕШЕНИЕ

17 марта 2015 г.                                           № 209
с. Упорово

О кандидатах на Доску Почёта

В соответствии с положением о Доске почёта Упоров-
ского муниципального района, утверждённым решением 
Думы Упоровского муниципального района от 15.09. 
2010 года № 72, Дума Упоровского муниципального 
района решила:

Включить в список для занесения на Доску почёта 
следующие кандидатуры:

Агишеву Людмилу Валерьевну, библиотекаря Бунь-
ковской сельской библиотеки,

 Архипова Александра Николаевича, управляющего 
Марковским отделением ЗАО «Нива-Агро»,

Гордееву Ольгу Фёдоровну, учителя иностранного 
языка, МАОУ Упоровская средняя общеобразовательная 
школа,

Гринева Вадима Алексеевича, заместителя генераль-
ного директора по финансам и экономике ООО «Агро-
фирма «КРиММ»,

Егорову Ольгу Григорьевну, главу администрации 
Емуртлинского сельского поселения,

Елсуфьеву Евдокию Карповну, доярку Слободчиков-
ского отделения № 3 СпК «Емуртлинский»,

Медведева Сергея Геннадьевича, индивидуального 
предпринимателя, главу крестьянского (фермерского) 
хозяйства, 

Могутова Константина Анатольевича, начальника 
Упоровского РЭС Южного территориального произ-
водственного отделения филиала ОАО «Тюменьэнерго»   
–Тюменские распределительные сети,

Мормышева Григория Александровича, оператора цеха 
котельных установок на газовом топливе № 1 с. Упорово 
МУп «Районное коммунальное хозяйство-2»,

Мохиреву Тамару Ивановну, преподавателя хореогра-
фии АОУ ДОД «Упоровская детская школа искусств»,

Стрепетилова Дмитрия Леонидовича, тренера-пре-
подавателя АОУ ДОД «Упоровская детско-юношеская 
спортивная школа»,

Русских Алексея Сергеевича, тракториста-машиниста 
ООО «АпК «Маяк».

Председатель Думы Н. А. Ершова. 
Согласовано: глава администрации

Упоровского муниципального района Л. Н. Сауков.

Сельские сходы

Пятковцы - четвёртые в районе
(Окончание. 

Начало на 1 стр.)
В заключении Л. Н. Са-

уков подвёл итог работы 
местной администрации 
– по результатам оценки 
деятельности поселения 
во всех сферах, пятков-
цы стали четвёртыми в 
рейтинге района. Войти 
в тройку лучших вполне 
реально, отметил глава, 
для этого нужно превра-
тить в плюсы озвученные 
в докладе Татьяны Давы-
денко минусы – нарас-
тить ЛпХ, малый бизнес 
и увеличить ввод жилья.

50 дней осталось до 
празднования 70-летия 
победы в Великой Отече-
ственной войне. Сейчас 
по всей стране идёт на-
граждение юбилейными 
медалями тех, кто воевал 
или трудился в тылу ради 
заветной победы, в по-
селении их живёт 32, на 
мероприятие пришли 10. 
Глава района поблагода-
рил  местных ветеранов за 

то, что они, не жалея себя, 
подарили современникам 
мирную спокойную жизнь 
без оглядки на врага, и 
приколол на грудь вось-
мерым из них юбилейные 
медали. Двое получили их 
ранее в райцентре.

Бурными аплодисмен-
тами встречали ветераны 
и жители поселения му-
зыкально-театрализован-
ный концерт «Споёмте, 
друзья!», подготовлен-
ный силами работников 
районного Дома куль-
туры. Вместе с артиста-
ми зрители в зале пе-
ли знакомые и родные с 
детства песни военных 
лет: «В землянке», «Тём-
ная ночь», «Смуглянка», 
«Катюша», «Фронтовой 
вальс», «Дети войны» и 
многие другие. 

Участник ВОВ Дми-
трий Ухалов, который 
проживает в пятково, по 
состоянию здоровья уже 
не может посещать подоб-
ные мероприятия. Именно 

поэтому сказать своё спа-
сибо, навестить Дмитрия 
павловича и вручить ему 
медаль Леонид Сауков и 
Татьяна Давыденко от-
правились прямо к нему 
домой. Ветеран войны 
поведал гостям о своём 
житье и об увлечении 
пчеловодством, которым 
он начал заниматься ещё 
в 60-е годы прошлого 
века. Сейчас здоровье 
не позволяет самому хо-
дить за ульями, однако 

он по-прежнему является 
основным консультантом 
по всем «пчелиным» во-
просам и с удовольствием 
делится профессиональ-
ными секретами со всеми, 
кто к нему приходит. Ещё 
19 медалей были развезе-
ны силами администра-
ции по домам тех ветера-
нов, которые не смогли 
по состоянию здоровья 
посетить мероприятие.

Татьяна АНЦИПРОВА.
Фото автора.

Малый бизнес

И к главе прислушались. 
почти одновременно в 
районе открылись три ма-
стерских, где стали изго-
тавливать кованые заборы, 
решётки, козырьки, лавоч-
ки, перила, детские качели 
и многое другое.

Ведь эти изделия эсте-
тичны, долговечны, проч-
ны, неприхотливы и ни-
когда не выйдут из моды, 
потому что это классика. 
Всё больше людей пользу-
ются услугами мастеров, в 
чьих руках простые желез-
ные прутья превращаются 
в настоящие произведения 
искусства.

ООО «Авико», руково-
дителями которого явля-
ются Александр Лобанов 
и Виталий Еловиков, в 
нашем районе появилось 
с одной целью – организо-
вать производство кованых 
изделий. Хозяева взяли в 
Суерке в аренду помеще-
ние, завезли оборудование, 
наняли работников и дело 
пошло. Но через год ре-
шили закрыть мастерскую, 
так как объёмы оказались 
слишком малыми для их 
предприятия.

Любовь Колясникова на 
«Авико» была менеджером 
по продажам. И когда встал 
вопрос о его закрытии, 
ей грозило остаться без 
работы. подумав немного 
и взвесив все «за» и «про-
тив», Любовь Михайловна 
обратилась к Александру 
Сергеевичу и Виталию 
Владимировичу с прось-
бой продать ей бизнес. 
Такой поворот событий их 
вполне устраивал, и вскоре 
полноправной хозяйкой 
мастерской после соблю-
дения всех необходимых 

Чтоб от заказов не было отбоя

формальностей стала Лю-
ба. Индивидуальное пред-
приятие «Художественная 
ковка» начало функциони-
ровать с 17 сентября про-
шлого года.

С чего начать, она знала, 
ведь год работы у прежних 
работодателей не прошёл 
даром. Да и хорошим под-
спорьем для начинающего 
предпринимателя был Ин-
тернет, из которого черпа-
лись новые идеи, рекомен-
дации, проекты. Учебными 
пособиями стали видео-
фильмы и фотографии, 
на которых изображены 
изделия, выполненные вы-
сококлассными мастерами.

Главные помощники у 
Любы её папа Михаил Ди-
зер и зять Вячеслав Черна-
ков. Они освоили новую 
для себя профессию и ста-
ли гнуть железо. 

Конечно, за те несколько 
месяцев, что существует 
предприятие, ещё труд-
но говорить о больших 
прибылях, тем более зи-
мой строительные работы 
обычно приостанавлива-
ются. И, чтобы не сидеть 
без заказов, было решено 
попутно заняться изго-
товлением теплиц. Самые 
ходовые – шестиметровые. 
И стоимость их доволь-
но-таки небольшая. Надо 
сказать, что и кованые 
изделия реализуются по 
сходным ценам, по сравне-
нию с тюменскими.

В планах у Любови 
Михайловны расширить 
производство, закупить 
новое оборудование, по-
строить своё помещение 
для мастерской. И, значит, 
появятся в Суерке допол-
нительные рабочие места, 

пойдут в район налоговые 
отчисления. 

Л. М. Колясникова – че-
ловек решительный, с твёр-
дым характером, привыкла 
всего добиваться сама. Ей 
нравится дело, которым она 
сейчас занимается. Конеч-
но, ковка  железа – это не 
женское ремесло, но пора-
ботать краскопультом, рас-
крашивая готовые изделия 
– вполне допустимо. Ино-
гда, когда много заказов, 
на помощь приходит и муж 
Александр. Он трудится в 
Суерском лесничестве, и к 
бизнесу жены пока отно-
сится настороженно.  

Большим подспорьем 
для семьи Колясниковых 
является ЛпХ, в котором 
насчитывается пять коров. 
Часть молока сдают в коо-
ператив «Заря», часть раз-
бирают клиенты. Остаётся 
только удивляться, когда 
Любовь Михайловна, эта 
хрупкая молодая женщина, 
всё успевает: и коров по-
доить вручную, и молоко 
развести, и в мастерской 
поработать… А ведь она 
ещё и многодетная мама. У 
Любы с Сашей три дочери. 
Алёна – шестиклассни-
ца, Юля учится в первом 
классе, а Вика пока ещё по-
сещает детский сад. Алёна 

старается помогать роди-
телям дома по хозяйству, 
как-никак – старшая. 

Конечно, без поддержки 
было бы трудно со всем 
справляться. Любовь Ми-
хайловна благодарна всем, 
кто помог ей встать на ноги. 
В первую очередь, спасибо 
главе сельского поселения 
Л. В. Гольцман за постоян-
ное внимание, за то, что Ла-
риса Васильевна подсказа-
ла ей, как можно получить 
деньги на приобретение 
оборудования, оформив-
шись по программе «Само-
занятость». Михаилу Коре-
панову – учредителю ООО 
«Тобол» – подтолкнувшему 
Любу к тому, чтобы за-
няться личным подсобным 
хозяйством. Бывшим своим 
работодателям Алексан-
дру Лобанову и Виталию 
Еловикову, которые дали 
шанс ей стать предпри-
нимателем. Андрею Мура-
вьёву – руководителю ООО 
«Стройсиб» – за предостав-
ление помещения. 

Впереди лето… А значит,  
мастерской «Художествен-
ная ковка» предстоит много 
работы. Что ж, остаётся 
только пожелать, чтобы от 
заказов не было отбоя.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора. 

Буквально ещё три года назад, чтобы приобрести 
какое-либо кованое изделие, надо было куда-то ехать. 
В нашем районе этим ремеслом тогда никто не зани-
мался. И глава Леонид Сауков на совещаниях по раз-
витию малого бизнеса всегда предлагал начинающим 
предпринимателям заняться художественной ковкой. 
«Ниша эта не занята, конкуренции нет, значит, дело 
стоящее и должно стать прибыльным. Ведь строи-
тельство сейчас идёт неплохими темпами, ворота-за-
боры нужны, поэтому продукция будет пользоваться 
спросом», – говорил он.
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